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Ausschuss zur Vorbereitung, Begleitung 

und Nachbereitung der Bundesgartenschau 

2021 in Erfurt 

Erfurt, 15.07.2021 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses zur Vorbereitung, Begleitung und 

Nachbereitung der Bundesgartenschau 2021 in Erfurt am 12.07.2021 

 

 

Sitzungsort: 

 

Thüringenhalle, Werner-

Seelenbinder-Straße 2, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:01 Uhr 

Ende: 

 

18:13 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Stampf 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

21.06.2021 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  
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 5. Festlegungen des Ausschusses  

   

 5.1. Festlegung aus der Sitzung BUGA vom 25.03.2021 - hier: 

regelmäßige Berichterstattung Entwicklung der Besu-

cherzahlen 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

hinzugezogen: Vertreter der BUGA gGmbH 

0607/21 

   

 5.2. Festlegung aus der Sitzung BUGA vom 21.06.2021 zur DS 

0607/21 - hier: Absperrungen Parkplatz Günterstraße 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

1076/21 

   

 6. Informationen  

   

 6.1. Regelmäßiger Dialog - "Freunde der Bundesgartenschau 

Erfurt 2021 e. V." (mündlich) 

BE: Vorsitzender der "Freunde der Bundesgartenschau 

Erfurt 2021 e. V." 

 

   

 6.2. Mündliche Informationen  

   

 6.3. Sonstige Informationen  
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 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1.  Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER/PIRATEN, eröffnete die 

öffentliche Sitzung des Ausschusses zur Vorbereitung, Begleitung und Nachbereitung der 

Bundesgartenschau 2021 in Erfurt und stellte die form- und fristgerechte Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

Weiterhin wies der Ausschussvorsitzende auf das bereits mit den Einladungen versandte 

Merkblatt für die Durchführung der Sitzung unter Pandemiebedingungen hin. Die Tei l-

nehmenden sind verpflichtet während des Aufenthalts in der Thüringenhalle, außer am 

Sitzplatz, eine qualifizierte Mund-Nasenbedeckung zu tragen. Jede Stunde wird für 10 Mi-

nuten eine Lüftungspause durchgeführt. 

 

Außerdem wurde durch Herrn Stampf gleich zu Beginn der Sitzung das Rederecht für die 

Vertreterin der BUGA gGmbH und die Vertreter der BUGA Freunde e. V. für die gesamte Si t-

zung beantragt und durch die Ausschussmitglieder einstimmig bestätigt. 

 

Frau Schönemann, Fraktion DIE LINKE., informierte, dass sie ihre Einladung zum BUGA Au s-

schuss erst am vergangenen Freitag (09.07.2021) erhalten habe.  

Daraufhin fragte der Ausschussvorsitzende, ob sie aufgrund der nicht fristgerechten Einl a-

dung eine Beanstandung der Sitzung beantrage. Dies wurde durch Frau Schönemann ve r-

neint.  

 

 

 

 2.  Änderungen zur Tagesordnung  

   

Änderungen zur Tagesordnung lagen nicht vor.  

 

 

 

 3.  Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

21.06.2021 

 

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

 

genehmigt  

Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
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 4.  Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten lagen nicht vor.  

 

 

 

 5.  Festlegungen des Ausschusses  

   

 

 5.1. Festlegung aus der Sitzung BUGA vom 25.03.2021 - hier: 

regelmäßige Berichterstattung Entwicklung der Besucher-

zahlen 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

hinzugezogen: Vertreter der BUGA gGmbH 

0607/21 

   

Herrn Poloczek-Becher, Fraktion FDP, wurde mitgeteilt, dass es wohl in der gastronomi-

schen Versorgung, insbesondere am vergangenen Wochenende, aufgrund sehr hoher Bes u-

cherzahlen, zu Problemen kam.  

 

Eine Vertreterin der BUGA gGmbH informierte, dass es aufgrund der Coronapandemie zu 

erheblichen personellen Problemen für die Gastronomen gekommen ist. Dies betrifft die 

gastronomischen Einrichtungen im Allgemeinen. 

Nach und nach wird nun alles wieder hochgefahren. Zusätzlich werden weitere Getränk e-

wagen usw. aufgestellt, so soll gegengesteuert werden. Es findet regelmäßig eine Zusam-

menkunft mit allen Gastronomen statt und dort werden aktuelle Probleme und mögliche 

Lösungen besprochen.  

 

Es wurde außerdem aus aktuellem Anlass die folgende Festlegung getroffen: 

 

In der Thüringer Allgemeinen Zeitung wurde in einem Artikel vom 

01.07.2021 berichtet, dass sich die bisherigen Besucherzahlen auf 

322.000 Besucher belaufen. Jedoch wurde in der Drucksache 0607/21 

mitgeteilt, dass mit Stand 30.06.2021 derzeit  335.046 Besucher ge-

zählt wurden.  

 

Es wird um Stellungnahme gebeten, wie und weshalb es zu dieser 

Differenz gekommen ist bzw. welche Besucherzahlen dem tatsächli-

chen Stand entsprechen.  

 

V: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

 

T: 16.08.2021 

DS  

1202/21 

 

zur Kenntnis genommen 
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 5.2. Festlegung aus der Sitzung BUGA vom 21.06.2021 zur DS 

0607/21 - hier: Absperrungen Parkplatz Günterstraße 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

1076/21 

   

Im Namen seiner Fraktionskollegin, Frau Hantke, bedankte sich Herr Poloczek -Becher, Frak-

tion FDP, für die Beantwortung.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 6.  Informationen  

   

 

 6.1. Regelmäßiger Dialog - "Freunde der Bundesgartenschau 

Erfurt 2021 e. V." (mündlich) 

BE: Vorsitzender der "Freunde der Bundesgartenschau Er-

furt 2021 e. V." 

 

   

Durch einen Vertreter der BUGA Freunde e. V. wurde der Tätigkeitsbericht1 des Vorstandes 

für die Jahre 2019 und 2020 vorgestellt und u. a. über die folgenden Schwerpunktthemen 

informiert.  

 

1. BUGA-Kinder und BUGA-Patenkindertag 

2. Projekt "Erwerbsgartenbau" 

3. Prägung Medaillen zur BUGA 2021 

4. Gestaltung und Betrieb eines Pavillons im egapark 

5. Projekt "Blumenfelder" (Blühstreifen) 

6. Förderung des Philharmonischen Kinder- und Jugendchors der Musikschule Erfurt 

7. Baumpflanzung zum Tag des Baumes 

8. Suchbild und gärtnerischer Bollerwagen für Erfurter Kindertagesstätten 

 

Außerdem informierte er darüber, wie sich der Verein möglicherweise das Weitermachen 

nach der BUGA 2021 Erfurt vorstellen könnte und stellte eine Zusammenfassung der Bro-

schüre BUGA Mitschnitt der Jahre 2011-2020 vor. Bei Interesse könne man diesen über die 

BUGA Freunde e. V. beziehen.   

 

Ein weiterer Vertreter der BUGA Freunde e. V. informierte zusätzlich über das leider ge-

scheiterte Vorhaben – Befahrung der Gera mit Booten. 

Es gab viele Befürworter des Projektes, schlussendlich sei es aber dann doch ge scheitert –  

er informierte über die Hintergründe bzw. Hindernisse, war jedoch zuversichtlich, dass das 

Projekt über kurz oder lang auch nach der BUGA irgendwann realisiert werden kann.  

 

                                                                 
1 Der Tätigkeitsbericht 2019/2020 der BUGA Freunde e. V. ist der Niederschrift beigefügt. 
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Der Ausschussvorsitzende Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER/PIRATEN, bedankte sich 

beim Verein der BUGA Freunde.  

Er bat darum, dass für jede Fraktion vorerst ein BUGA Mitschnitt 2011-2020 zur Verfügung 

gestellt wird. Dies wurde durch die BUGA Freunde zugesichert.  

 

Er äußerte die Idee, dass man den früheren "Verschönerungsverein" der Stadt Erfurt, doch 

durch den jetzigen BUGA Freunde Verein wieder aufleben lassen könnte.  

 

Ein Vertreter der BUGA Freunde e. V. teilte mit, dass es im Herbst eine abschließende Mit-

gliederversammlung geben wird – hier könne man diesen Vorschlag ansprechen. 

Er informierte über die Voraussetzungen für die Weiterführung des Vereins.   

 

Im Zusammenhang mit dem Projekt "Blühstreifen" wurde aufgrund von weiterem Inform a-

tionsbedarf die folgende Festlegung getroffen: 

 

Im Zusammenhang mit der Aktion "Blühstreifen" wird um folgende 

Informationen gebeten:  

 

1. Anhand von Kartenausschnitten ist darzustellen, wo sich die 

angelegten Blühstreifen befinden.  

 

2. Gibt es Förderprogramme um die Fortführung der Aktion "Blüh-

streifen", über die BUGA 2021 hinaus, umzusetzen? 

 

V: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

 

T: 16.08.2021 

DS  

1203/21 

 

Von einem der Vertreter der BUGA Freunde e. V. wurde noch die im Zusammenhang mit der 

Durchführung der BUGA aufgetretene Problematik der Durchsetzung des eingetragenen 

Wegerechts (Stadtratsbeschluss 040/2005) für den Zugang über das ega-Gelände vier 

Grundstücken angesprochen, welches mit einem plötzlichen Schreiben der BUGA gGmbH 

nicht mehr gestattet wurde.  

 

Im Ergebnis der weiteren Diskussion zwischen dem Vertreter der BUGA Freunde e. V., der 

Geschäftsführerin der BUGA gGmbH, dem Beigeordneten für Bau, Verkehr und Sport sowie 

dem Ausschussvorsitzenden wurde durch den Beigeordneten zugesichert, dass es ein Ge-

spräch mit den Beteiligten geben wird und der Ausschuss danach über die Ergebnisse in-

formiert wird.  

Hiermit waren alle einverstanden. 

 

Weitere Wortmeldungen gab es nicht.  
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 6.2. Mündliche Informationen  

   

Mündlich zu beantwortende Informationsdrucksachen lagen nicht vor.  

 

 

 

 6.3. Sonstige Informationen  

   

Herr Schmidt, sachkundiger Bürger, informierte über die positive Resonanz der  Ausstel-

lung in der Petersbergkirche. Er befand es für gut, wenn die Ausstellung  auch weit über die 

BUGA 2021 hinaus bestehen bleiben könnte, da diese ein guter Anziehungspunkt für Gäste 

sei und bat darum, mit den Verantwortlichen ins Gespräch zu gehen.  

 

Frau Stange, Fraktion DIE LINKE., wollte wissen, ob die Ansagen am Erfurter Hauptbahnhof 

bezüglich der stattfindenden BUGA immer noch laufen.  

 

Wenn man über die Petersbergstraße zum BUGA Gelände kommt,  gibt es angeblich auf der 

linken Seite keine Fahrradständer, bemängelte Herr Maicher, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN.  

 

Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, informierte sich über die Regelung zur Zufahrt zu den  

18 Parkplätzen der Stiftung Naturschutz auf dem ega-Gelände und wie kontrolliert wird, 

dass Mitarbeiter der Stiftung Naturschutz zB. an den Wochenenden keine weiteren Pers o-

nen in den PKWs mit in das ega-Gelände (BUGA) nehmen.   

 

Die Information ob die Ansagen bzw. wie oft die Ansagen im Erfurter Hauptbahnhof noch 

laufen  und ebenfalls die Information zu den Parkplätzen, welche durch die Stiftung Natu r-

schutz in Anspruch genommen werden, werde man nachreichen, teilte die Geschäftsführ e-

rin der BUGA gGmbH mit.  

Zu den angeblich fehlenden Fahrradständern antwortete sie, dass sich diese an der Bus-

wendeschleife befinden. 

 

Herr Hagemann, Fraktion CDU, sprach seinen Dank an die Verwaltung und im Besonderen 

dem Garten- und Friedhofsamt für die Blumenkästen am Anger und am Hauptbahnhof aus.  

Er berichte außerdem, dass auch die "Blumenkübelaktion" in den Ortsteilen sehr gut ang e-

kommen sei.  

 

Weitere Wortmeldungen gab es nicht.  

 

 

 

 

 

 

gez. Stampf gez. xxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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